Ferrer Salat felicitó 'deportivamente' al PSOE

"Felicito con espíritu deportivo al PSOE por su victoria en las elecciones al Parlamento de Andalucía y deseo que los socialistas realicen una política adecuada para superar la crisis y el paro en esta comunidad autónoma", manifestó ayer en Barcelona Carlos Ferrer Salat, en unas improvisadas declaraciones a los medios de comunicación. El presidente de la CEOE añadió que "mantendremos el mismo nivel de diálogo con el PSOE que el que hubiéramos mantenido con UCD a nivel de Gobierno autónomo y respetaremos las reglas democráticas manifestando, tal como lo hemos hecho hasta ahora, nuestro nivel de acuerdo o de desacuerdo con las decisiones políticas concretas".

Ferrer Salat valoró positivamente la participación de los andaluces en las elecciones, que calificó de "alta asistencia a las urnas, a pesar de haberse efectuado las votaciones en domingo.

Respecto a la campaña electoral desarrollada por la Confederación de Empresarios de Andalucía, Ferrer Salat señaló que "su actividad ha sido encomiable, dado que para consolidar la democracia en España es necesario que todas las fuerzas sociales se expresen. Así lo han hecho los empresarios andaluces, estimulando el voto, informando y manifestando sus posiciones".

La derrota de UCD en las elecciones al Parlamento andaluz, según Carlos Ferrer Salat, se ha debido en gran parte "al Gobierno anterior a Calvo Sotelo y, sobre todo, a las dudas y los cambios sobre el proceso autonómico de Andalucía. Han contribuido también a este fraçaso importantes personalidades políticas de UCD, que no han querido participar en la campaña electoral". "De todas formas", añadió el presidente de la CEOE, "la estimación de voto en Andalucía considerada en diciembre pasado ofrecía para UCD resultados más bajos que los que ha obtenido. El problema fue la gestión anterior a Calvo Sotelo, dado que con el actual Gobierno UCD no ha disminuido, sino que ha aumentado, su influencia en Andalucía".

Finalmente, Carlos Ferrer manifestó su discrepancia respecto a que los resultados de las elecciones autonómicas de Andalucía representen un cambio importante en el panorama político general del Estado. "La victoria socialista", señaló, "no tiene por qué prejuzgar los resultados de las próximas elecciones generales legislativas, dado que los votos emitidos anteayer en Andalucía no dejan de ofrecer un carácter general regional que no altera el panorama político general de España".

Andalucía, un resultado no extrapolable

El presidente de los empresarios madrileños y vicepresidente de la CEOE, José Antonio Segurado, declaró ayer a propósito del triunfo socialista en Andalucía que "no se puede ni se debe extrapolar el resultado de las elecciones, por la misma razón que no se extrapoló el resultado de las elecciones gallegas, ni de las catalanas, ni de las del País Vasco". Segurado añadió también, después de felicitar al PSOE y al presidente de la Junta, que "era lógicamente previsible que después de muchas elecciones en las que el PSOE perdió, ganase éstas al ser sus líderes fundamentalmente andaluces y haber conectado con las necesidades de esta región. Segurado consideró también muy positivamente el aumento de votos de Alianza Popular desde las elecciones municipales de 1979.

La derrota de UCD es considerada por el presidente del Círculo de Empresarios, Santiago Foncillas, como la demostración palpable de que el pueblo andaluz ha hecho "una valoración negativa hacia la gestión del Gobierno en esa región". Por otra parte, el triunfo de la postura moderada del PSOE deja muy claro, en opinión de Foncillas, que "esta postura es la única que se puede vender en España en estos momentos".

El presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio de España, José María Figueras, declaró con relación al triunfo socialista la necesidad, por parte de los sectores empresariales, de poner en estos momentos, "una doble ración de esfuerzo y trabajo, de responsabilidad y prudencia". "De ninguna manera hay que romper la baraja", dijo José María Figueras, "ni actuar para que la misma se rompa". El presidente de la Confederación de Empresarios de la Pequeña y Mediana Empresa (CEPYME), Javier González Estefani, insistió en el acatamiento por parte de los empresarios de unos resultados electorales que no responden a la ideología de este sector. "El PSOE tiene que darse cuenta", puntualizó González Estefani, "a la hora de gobernar en Andalucía, de que la única manera de luchar contra el paro es dar incentívos a los empresarios para que sigan desarrollando su actividad".

Por último, el presidente de Unión de Pequeños y Medianos Empresarios (Unipyme), Fernando González Olive, señaló que tras los resultados de las elecciones al Parlamento andaluz "alguien debe dimitir en la cúpula de la patronal CEOE y en la de la Confederación de Empresarios Andaluces". "UCD, continuó diciendo González Olive, "ha pagado los errores de Calvo Sotelo, alejado, por sensibilidad e intereses, de las clases medias".